
C05抢眼2015年4月15日 星期三 编辑：康鹏 组版：洛菁今 日 济 南 <<<<

550000户户居居民民家家每每晚晚停停水水77小小时时
小区使用的是自备井水源，想改用自来水但居民意见难统一

本报记者 孟燕 实习生 尹彧 刘艳

市民反映>>

楼前被人搭起板房

大门和窗户被堵住

“制锦市北小门3号的这栋楼房以前是煤气
公司，之前煤气公司欠我们公司钱，就把这栋4层
楼抵给我们了。2009年5月份历下区人民法院把这
个房子判给了我们公司。”14日，张先生表示，这栋
楼房闲置了几年后，2014年10月份，身为公司总经
理的他来看，才发现楼房一楼东侧外围都已经搭
起了板房，由制锦市街道办事处租给商户做生意
了。

张先生向记者出示了楼房的房产证和当时的
法院判决书。“这板房一挡，我们从一楼出入很不
方便。上楼只能绕到后面，有一个外置楼梯，窗户
也被挡住了。找了办事处很多次，这事也没得到解
决。”让张先生更生气的是，板房搭建在自己楼体
外，作为房主的他竟然没有得到通知。

14日上午，在张先生的楼房前记者注意到，楼
房东侧马路边就是农贸市场。板房靠着一楼外墙
搭建而成，张先生一楼的房子有两个大门，南侧大
门被一家经营炸鱼的商铺堵住，中间的大门外也
搭建有板房，但并没有商户在此经营，窗户也被一
个商铺挡住。

“一共有4间板房挡住了我一楼房子的门窗，本
来还想利用一楼开个超市，但现在房子外面就挨着
一排板房，生意根本就没法做。”张先生很无奈。

“我们在这个位置经营十几年了，板房是去年7

月份才建的。”使用板房的煎饼铺店主刘先生介绍，
他们每月按一米200元左右的价格向办事处交房租
使用。

街道办回应>>

搭建时不清楚产权

目前正和房主协商

制锦市街道办事处副主任吴先生表示，他曾
分管过北小门农贸市场一段时间。他介绍，2014年
3月份左右，办事处对市场进行了改造，重新搭建
了现在的板房。张先生的房子一直闲置，办事处在
搭建板房时并不清楚房子的产权。“历史遗留问
题，这几间板房全部拆除也不现实。拆了的话一是
破坏了市场的整体效果，二是现在张先生门前的
租户不好安置。”吴先生解释。

办事处还曾提出解决方案，但张先生并不同
意。“办事处要我按租户出的租金将这些板房租下
来。”张先生对这个方案提出质疑，“他们使用的地
方占用了一楼东墙外的平台，这个平台所有权是
我的，怎么我自己的地方还要租呢？”

目前，双方还在协商中。

楼前被搭起板房出租

堵了公司大门和窗户

本报4月14日讯（见习记者 朱文龙 时培
磊） 三年前，因为买车急需用钱，马先生从一家
担保公司贷款并交了保证金和押金，待马先生按
时交清贷款后，担保公司却迟迟不退当初交的押
金。

2012年3月28日，马先生准备买车，他本人付
了30%的首付，通过青岛某融资担保有限公司济
南分公司办理了6万元的车贷。“分期贷款，3年内
交清。当时交了5000元的保证金和1200元的押
金。”

据马先生介绍，担保公司若成功办理贷款会
收取5000元的保证金，而1200元押金则会在按期
还完贷款后退还。

2015年2月份，马先生将剩余两个月的贷款
一并还完，在3年内交清了贷款。“我也没有违约，
带着银行交款明细表就去找他们要押金了。”马先
生告诉记者，“担保公司声称需要领导签字，会给
我尽快办理。”

可这一等一个多月过去了，至今担保公司
还没给马先生回复。马先生再次致电担保公司，
担保公司则告诉马先生，“年前很多人的押金还
没办下来呢，老板现在不在，你就等着吧。”让
马先生不能接受的是，“让我等没关系，可是具
体等多久总得告诉我把，但是现在他们直接回
复说不知道。”

14日下午，记者致电青岛某融资担保有限公
司济南分公司，针对马先生押金被拖欠一事，该公
司一位工作人员表示，“有可能是马先生的情况比
较特殊，所以周期长了一点，但是押金肯定是会退
的。我们会把马先生的情况向相关领导请示，让马
先生早日拿到押金。”

针对这种情况，山东新亮律师事务所律师王
新亮表示，马先生可先与担保公司协商，在协商无
果的情况下，可以向融资担保公司的主管部门金
融工作办公室投诉或者直接向法院起诉，以维护
自己的合法权利。

还清贷款，担保公司没退押金
律师：如与担保公司协商无果，可以向法院起诉

14日，市民张先生向本报反映，自己公
司所在的一栋四层楼东侧外围被搭建了几
间板房，堵住了公司一楼的大门和窗户。记者
采访发现，板房由制锦市街道办事处搭建并向
业户收取租金。

14日，有市民向本报反映，历下区姚家小区因使用自备井供水，经常停水，居民生活很不
方便。部分居民希望小区能够用上自来水。小区物业称小区供水设备较为落后，导致不能全
天供水。历下区姚家街道工作人员称，小区部分地区已划入文博西片区征迁范围。由于改水
还涉及市政配套、管网等费用，居民意见不一，无法进行自来水改造。

据家住姚家小区东区的一位居民
介绍，自己在几年前搬到该小区，不久
就发现小区夜间停水频繁。该居民介绍
说，小区基本每天晚上11时到次日6时
都会停水，有时候白天也停水。“家里总
是这么停水，真让人感觉闹心啊。”

该居民介绍，有些住户也曾向街
道反映过停水问题，但都没有得到有
效解决。“据说停水是因为使用自备

井的关系。”
14日上午，记者来到位于历下区

浆水泉路的姚家小区。小区共分为东
西两区，建于上世纪90年代，小区的
楼房均为6层高，看起来较为破旧。

记者在小区内了解到，姚家小区
的东区和西区都使用同一眼自备井，

“大约有500户，其中东区300户，西
区200户。”一位小区居民告诉记者，

为了应对停水，他们已经养成了每天
储水的习惯。

一位小区居民告诉记者，“小区
自从入住以来，每天都会停水。”该居
民希望能全天供水，“虽然夜晚不是
用水高峰，但没水给生活造成了不
便。”记者在采访中获悉，也有居民提
出，想接入市政的自来水管网，让小
区供水更安全。

居民反映>>

自入住小区以来，每晚都要停水7小时

据负责自备井管理的物业公司
相关负责人介绍，姚家小区内供水为
自备井水源，目前东西两区500户居民
都是用自备井水源。由于小区建设年
代相对久远，自备井设备跟不上，小区
达不到全天供水的条件。“如果全天供
水，自备井就要更换机器。”

该负责人介绍，虽然征收一定的

水费，“但是更换新机器需要不小的
费用，由谁出这笔费用也是不小的难
题。”他还说，小区无法全天供水还在
于自备井出水量的限制，“地下水
的出水量有限，也不具备全天供水
的能力。”由于自备井要抽取地下
水，每个自备井抽取的地下水量是
有指标的，自备井也不能想抽多少水

就抽多少水。
为何不把自备井水源改为自

来水，从根源上解决停水问题呢？
该负责人表示，关键还在于改造的
费用问题：“小区要改用自来水涉
及一个费用问题，有的居民想改，
有的又觉得没必要，居民意见很难
统一。”

物业回应>>

设备落后水量不足，难以全天供水

历下区姚家街道办事处相关
工作人员介绍：“姚家小区属于姚
家村自建，这些房子基本上都属于
姚家村。”由于小区规划建设时间
很早，“在上个世纪90年代，当时配
套设施很不完善，自来水网没有覆
盖，所以一直使用自备井水源至
今。”

该工作人员还告诉记者，之前曾
有居民向街道办事处反映过小区用
水不便的事情，要求改用自来水。但
是政府近几年一直都没有改造计划，
而姚家小区东区也已划入文博西片
区的改造冻结范围。“如果将居民的
供水设施从自备井改为市政供水，小
区拆迁后相关的配套设施也就浪费

了。”该工作人员说。
该工作人员还表示，姚家村也曾

提议小区接入市政供水系统，当时很
多居民没有同意。改自来水需要向供
水单位提出申请，“而且居民还要分
摊一定的配套和管网建设费用，由于
部分居民不愿意缴纳费用，接入市政
供水的事就不了了之了。”

部门说法>>

部分楼房划入拆迁范围，居民意见不一难实施

本报记者 蒋龙龙 实习生 王宫钦 王伟

使用自备井经常停水的姚家小区。 本报记者 蒋龙龙 摄
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